

SO (EDAD) MAESTROS 1931-1966
EGRESADOS EN MORELIA

INFORME DEL PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD de maestros egresados de la escuela normal DE MORELIA, CORRESPONDIENTE AL PERIODO 1965-1966, TOMANDO COMO FECHAS DE TERMINO LOS DIAS CINCO DE MAYO.-----

Sefiores Compañeros;

Hace un año que una asamblea como ésta nos confirió el encargo de trabajar en pro del sostenimiento y fomento del espíritu normalista, consistente, según nosotros, en lograr la perdurabilidad--- del sentimiento solidario y afectivo entre los hijos de este ilustre plantel, en el que recibimos la oportunidad de conocernos, al menos por generaciones, y de disponer de un título que nos permitiera luchar por nuestra subsistencia, sirviendo en el ramo educativo de México, los intereses culturales de México.

Aceptamos el encargo a que me refiero, sin reserva alguna, porque nuestro cometido no da ocasión para acto negativo alguno, en relación con los asociados, que lo son por el sólo hecho de haber hecho su carrera en nuestra gloriosa institución. El peligro de crear o fomentar desavenencias, sólo existe cuando los propósitos de una sociedad implican fuertes intereses materiales, técnicos o políticos; en el primer caso, por malintencionadas administraciones, en el segundo, por diferencias ideológicas o de sistema, y en el tercero, por divergencias de métodos y doctrinas posibles en nuestro caso, porque las ciencias que se manejaban profesionalmente no son de naturaleza nomotética, como en la Física y la Matemática. Nosotros no teníamos ni creemos que deba tenerse en nuestra organización problemas de tipo profesional-económico, porque esa clase de asuntos corresponde a la organización sindical; y por lo que se refiere al mejoramiento profesional, atiende a ello, en lo posible, la Escuela Normal misma y sobre todo, como organo del Estado, la Secretaría de Educación Pública.

Con este modo de ver las cosas, iniciamos nuestra tarea, y el pri-

mer evento en que se manifestó nuestra actividad fue una programación de intercambio cultural, en la que fueron invitados los maestros norteamericanos cuyo Instituto se encuentra en esta ciudad. Aprovechamos para ello, no sólo la sugerencia del Secretario General Profesor Enrique Castillo, sino la voluntad de dichos maestros de tratar con nosotros y cultivar relaciones cordiales de acercamiento. Fue así que se hizo una recepción en la Escuela Normal nuestra a dichos maestros, durante la cual, después de un recorrido que ilustró con su sabia palabra el Maestro Serfín Contreras Manzo, se realizó un breve acto artístico, preliminar de otro que tuvo lugar en el Teatro Ocampo y que culminó con un Café que se ofreció a los huéspedes en el salón alto de dicho teatro. Se les obsequiaron libros que fueron cedidos por el Gobierno del Estado. Los títulos fueron los correspondientes a las ediciones hechas para las conmemoraciones de los sesquicentenarios bicentenarios y fechas notables del natalicio de patriotas distinguidos o de instituciones como la Constitución de Apatzingán.

Para recaudar algunos fondos con algún estímulo diferente al pago de la simple cuota, se recurrió a buscar comisiones de venta de libros como la biografía de don Vasco de Quiroga, cediendo el Departamento de Acción Cultural del Gobierno del Estado, cinco pesos del precio de cada libro, mismo que fué de veinte pesos. El detalle de ingresos corresponde a la Tesorería.

De acuerdo con el espíritu de actividad que quedó expuesto al principio de esta nota informativa, buscamos la manera de ligar los trabajos de nuestra Escuela, tratando de lograr su presencia perdurable en una obra de intención histórica. Y decidimos iniciar la Historia Gráfica de la Escuela Normal y a la vez una Antología de Trabajos literarios, científicos, históricos producidos por hijos del plantel. Este trabajo debería abarcar, como inicio, desde 1915

Hasta 1931. Para ello comenzamos a buscar los elementos necesarios y giramos circular a los socios cuyos domicilios estuvieron a nuestro alcance y que fueron más de cuatrocientos, solicitándoles sus cuotas y la contribución gráfica de que dispusieran, al mismo tiempo que la colaboración consistente en escritos. En los dos casos rebasando el límite personal de fotografías o documentos de otra índole o sea pidiendo que tratándose de datos que sirvieran al propósito, no importaba quien fuera el donante ni quien el representado en las fotos o el autor de los trabajos; lo esencial era que se nos proporcionaran. Del exterior, solamente nos contestó la señora Carmen Bremantz, de la ciudad y en general del Estado, hubo una respuesta estimable, y se reunió algún dinero y tenemos cerca de cincuenta fotografías ya en grabados cuyo importe está saldado. El detalle corresponde a la Tesorería y que se publicara para conocimiento de todos los contribuyentes.

Con respecto al trabajo en cuestión, queremos pedir a esta asamblea que se continúe el esfuerzo; que si es posible se nos permita con el ingreso que nos corresponda como ejercitantes del período 1965-66, terminar la tarea 1915--31.

Que se nombre comisión especial para historiar en la forma indicada el período 1931 --1966.

Que se nombre una comisión que nos auxilie en la identificación de personas en las fotografías ya colecciónadas.

Respecto al estudio del proyecto de Estatutos, no lo tocamos, porque consideramos que no siendo la nuestra una sociedad de intereses materiales exceptuando el manejo de cuotas que queda registrado en los informes de Tesorería, cualquier legislación resulta inoperante, ya que lo único que puede mover a los socios es el entusiasmo que se pueda inculcar en ellos para una colaboración de acercamiento humano.